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URGENCES

Samu/Centre 15. Tél. 15. 
Police/Gendarmerie. Tél. 17. 
Sapeurs-pompiers. Tél. 18. Voir
aussi notre page Gironde pratique.

SAUVETAGE EN MER
Estuaire Cross.A. Tél. 196

HÔPITAUX-CLINIQUES

Clinique mutualiste du Médoc.
Antenne du CHU, 64, rue Aristide-
Briand, Lesparre. 
Tél. 05 56 73 10 00.

PHARMACIES DE NUIT

Lesparre. Tél. 05 56 73 46 70.
Pauillac. Tél. 05 57 75 29 30.

ADMINISTRATIONS

Sous-préfecture. 4, allée du
8-Mai-1945, Lesparre-Médoc. 
Tél. 05 56 73 21 70. Du lundi au
vendredi, de 8 h 30 à 13 h. 
Centre des finances publiques.
23, rue Abbé-Bergey, CS 60073
33341 Lesparre-Médoc Cedex. 
Tél. 05 56 41 88 00. Ouverture au
public le lundi, mardi, mercredi et
vendredi de 8 h 45 à 12 h 15 et sur
rendez-vous le lundi, mercredi,
vendredi de 13 h 45 à 16 h 15 et
jeudi de 8 h 45 à 12 h 15. CCI.
Chambre de commerce et d’in-
dustrie de Bordeaux (antenne
de Lesparre) 10 place du Maréchal
Foch 33340 Lesparre-Médoc 
Tél. 05 56 79 50 00. Courriel :
medoc@bordeaux.cci.fr 
Site Web : bordeaux.cci.fr 
MDSI. Maison départementale de
la solidarité et de l’insertion.21, rue
du Palais-de-Justice 33340 Les-
parre-Médoc. Tél. 05 56 41 01 01.
MSA. Mutualité sociale agricole. 5,
rue Grammont, 33340 Lesparre.
Tél. 05 56 01 83 30.

BACS

www.transgironde.fr 
Blaye-Lamarque.
Tél. 05 57 42 04 49. 
Le Verdon-Royan
Tél. 05 56 73 37 73.

« SUD OUEST » MÉDOC 

Rédaction
Chez Cocotte Minute coworking,
19, rue Jean-Jacques-Rousseau
33340 Lesparre. 
Tél. 06 86 28 97 88.
j.lestage@sudouest.fr 
Publicité
Hervé Richet 
Tél. 06 10 38 90 55. 
h.richet@sudouest.fr 

UTILE

«P ierre Hurmic est un
maire écologiste. Il a
cette sensibilité sur

les questions environnemen-
tales. Nous espérons pouvoir le
convaincre que ce projet de
champ captant des Landes du
Médoc n’est pas une bonne
chose pour notre forêt ». Au len-
demain de la première assem-
blée générale de l’Association
pour le maintien de l’activité fo-
restière en Médoc (l’Amaf-Mé-
doc), Michel Robert, le prési-
dent de cette nouvelle struc-
ture, s’est dit satisfait du niveau
de mobilisation des forestiers.

Samedi dernier, dans la salle
des fêtes du village du Temple,
plus de 100 personnes ont fait le
déplacement pour assister à la
réunion. Les sylviculteurs pré-
sents ont pu redire qu’ils
étaient opposés à la mise en
place de quatorze forages sur le
secteur du Temple et de Sau-
mos pour y prélever 10 millions
de m3 d’eau par an. Une eau qui
doit être redistribuée à la Métro-
pole et quelques communes li-
mitrophes, lesquelles doivent
faire face à une nappe locale dé-
ficitaire et, dans le même
temps, à forte croissance démo-
graphique.

Des parlementaires présents
Malgré des études rassurantes
avancées par Bordeaux Métro-
pole, qui porte le projet de
champ captant, les forestiers
craignent que la que la nappe
de surface du Médoc soit im-
pactée par des forages allant
chercher de l’eau à environ
200 mètres profondeur. Selon
les sylviculteurs, « l’été, au mo-
ment de l’étiage, il y a un risque
de voir la forêt se retrouver en
stress hydrique avec une nappe

de surface affectée par ce qui se
passe dans les nappes plus pro-
fondes où l’eau sera prélevée ».

Pour cette première assem-
blée générale de l’Amaf Médoc,
les forestiers ont pu se réjouir
de la présence de nombreux
élus. Chez les parlementaires,
Florence Lassarade, sénatrice
(Les Républicains) de Gironde,
et Benoit Simian, député (Liber-
tés et Territoires) du Médoc,
avaient fait le déplacement. Se-

lon ce dernier, « le projet de 14 fo-
rages en eaux profondes,
champs captants du Médoc, est
une catastrophe écologique an-
noncée ! » Dans un tweet, le dé-
puté annonce qu’il a posé une
question au Gouvernement ce
mardi après-midi.

Henri Sabarot, président du
PNR Médoc et conseiller régio-
nal, figurait aussi sur les bancs
de cette réunion. Les maires du
Temple et de Saumos, concer-
nés très directement par le dos-
sier, étaient dans la salle.

Mise en service en 2024
« Le but de cette assemblée gé-
nérale était bien de mobiliser
nos forces et d’avoir du soutien.
C’est maintenant le cas. À court
terme, nous allons réunir notre

conseil d’administration. En-
suite, nous déciderons des ac-
tions à venir. Mais la première
initiative consistera à deman-
der une rencontre avec Bor-
deaux Métropole et le maire de
Bordeaux », lance le président
de l’Amaf-Médoc.

Le coût du champ captant
des Landes du Médoc a été es-
timé à 60 millions d’euros dont
30 millions d’euros d’aides de
l’agence de l’eau Adour-Ga-
ronne. Sa mise en service est
prévue en 2024. Le projet fait au-
jourd’hui l’objet d’une concer-
tation, dite « préalable », qui est
menée par Bordeaux Métro-
pole. Une enquête publique
doit ensuite être organisée. Son
démarrage était prévu pour
2021.

FORAGES D’EAU POUR BORDEAUX MÉTROPOLE

Les sylviculteurs veulent
rencontrer Pierre Hurmic
Les forestiers du Sud Médoc, qui dénoncent le projet de forages d’eau douce visant à
alimenter la Métropole et ses alentours, veulent un entretien avec le maire de Bordeaux 
Julien Lestage
j.lestage@sudouest.fr

La première assemblée générale ordinaire de l’Amaf-Médoc a rassemblé plus 
de 100 personnes. MICHEL ROBERT 

« L’été, au moment de
l’étiage, il y a un risque de
voir la forêt se retrouver

en stress hydrique »

L’Abuuradueir 2 a été entière-
ment détruite par un incendie
dans la nuit du 4 au 5 septembre.
Ce bâtiment appartient à l’Asso-
ciation communale de chasse
agréée (ACCA) de Gaillan-en-Mé-
doc. Il se situe 37, route de Cou-
dessan au lieu-dit Retautis situé
entre Rouman et Coudessant.

Guy Bonifait, président de
l’ACCA de Gaillan, a déposé
plainte contre X auprès de la bri-
gade de gendarmerie départe-
mentale de Lesparre-Médoc, le
6 septembre au matin. 

Il y a quatre ans déjà
Il explique que, le 4 septembre
en matinée, a eu lieu comme
prévu à l’Abuuradueir 2, la vente
des cartes de chasse. Il a quitté
les lieux aux environs de

13 heures. Tout était normal et les
locaux fermés à clef.

Remontons quatre années en
arrière, en 2017. La précédente
l’Abuuradueir avait pris feu d’o-
rigine indéterminée, elle aussi,
la nuit du 29 au 30 avril 2017, alors
que personne n’était normale-
ment présent sur le site.

Sur le même emplacement,
tout a été refait grâce à cinq ou
six bénévoles. Le 23 septembre,
l’Abuuradueir 2 était inaugurée
en présence des autorités, dont
Jean-Brice Henry, à l’époque
maire de Gaillan-en-Médoc. Guy
Bonifait va prendre contact avec
la municipalité pour trouver
une solution afin que la vente
des cartes de chasse prévue sa-
medi puisse se tenir.
Georges Rigal

Le local des chasseurs part une nouvelle fois en fumée
Le premier bâtiment, déjà baptisé l’Abuuradueir, avait subi le même sort en 2017

L’Abuuradueir est en cendres pour la deuxième fois en quatre ans. G. R. 

GAILLAN-EN-MÉDOC

20e


